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Pochi giorni fa ho �rmato l’ultima ordinanza co-
munale legata all’amergenza meteo. Il Centro Ope-
rativo Comunale di Medicina è stato così attivo per 
ben 52 giorni. Un tempo lunghissimo in cui il no-
stro territorio, cittadini, imprese e il sistema di pro-
tezione civile sono stati messi duramente alla prova.
Alcuni altri numeri per capire meglio l’impat-

to che i due eventi alluvionali di maggio hanno 

avuto su Medicina: 7 rotture arginali più altre rot-
ture parziali, 28 strade chiuse con ordinanze perché 
allagate e non transitabili, 33 persone ancora fuori 
casa, 150 mila euro per costi di pompaggio e sup-
porto alla popolazione, oltre 160 famiglie evacuate 
dalle loro abitazioni, quasi 200 volontari attivi du-
rante l’emergenza, più di 1000 chiamate risposte 
dal COC, circa 12.500 sacchi di sabbia posizionati, 
oltre 1 milione di danni a strade, ponti e infrastrut-
ture pubbliche.
I danni alle abitazioni sono signi�cativi, ma 

senza dubbio è il mondo agricolo a contare le 

maggiori perdite. Sono quanti�cabili in svariati 
milioni i danni causati dagli allagamenti di campi, 
frutteti, attrezzature, capannoni e impianti produt-
tivi della �liera agricola.
In questi giorni sto visitando alcune delle realtà 
agricole più danneggiate del nostro comune. Siamo 
al loro �anco e in ogni sede stiamo chiedendo mi-
sure speci�che, indennizzi equi e veloci, perché per 
alcune aziende è in gioco la sopravvivenza.
Ringrazio tutti i cittadini e gli imprenditori per 
aver avuto un comportamento sempre collabora-

tivo, nonostante le tante di�coltà. Abbiamo eva-
cuato famiglie in pochi minuti, trasportato anziani 
allettati ai piani superiori, usato stivali, jeep, gom-
moni, elicotteri e mezzi an�bi. Preso tanta acqua in 
faccia. Tutti hanno fatto la loro parte. E poi insieme 
abbiamo comiciato a pulire il fango per ripartire.
Oltre alle Forze dell’Ordine, sempre presenti, il 

volontariato è stato ancora una volta la forza di 

Medicina. Tutti si sono messi a dispozione con le 
loro competenze. La professionalità e la conoscenza 
del territorio dei nostri volontari hanno fatto la dif-
ferenza nei tanti momenti di tensione che abbiamo 
vissuto.
Grazie ai tanti giovani che hanno voluto dare una 
mano ai nostri cittadini, ma anche a quelli dei co-
muni più colpiti vicino a noi.
Grazie alle persone che hanno messo a disposizione 
una seconda casa. In questo modo siamo riusciti a 

ricollocare velocemente tutte le famiglie ancora 

evacuate. In�ne, grazie a tutte le persone che stan-
no contribuendo con generosità alla raccolta fondi 

che abbiamo avviato insieme alla Caritas di Me-

dicina. Tutto sarà distribuito a favore delle famiglie 
maggiormente colpite dall’alluvione. Abbiamo già 
assegnato circa 20 mila euro e altre risorse saran-
no presto a disposizione di chi ogni giorno tenta 
riprendere la propria vita. L’Amministrazione non 
smetterà di supportarli �no a quando non torne-
ranno nelle loro case.

Matteo Montanari

Focus

Emergenza alluvione a Medicina
160 famiglie evacuate, 200 volontari attivi: i numeri dai quali ripartire

Anni complessi, ma 
con tanti risultati

Questo mandato comunale è sicuramente carat-
terizzato dal susseguirsi di numerose emergenze. 
Prima il Covid, poi la guerra in Ucraina e la crisi 
energetica, ora l’alluvione. Nell’attraversare queste 
emergenze il Comune ha sempre messo al primo 
posto il sostegno alle famiglie e in particolare a 
quelle più fragili. Ma nonostante le complessità 
continuiamo a lavorare per confermare gli obietti-
vi che abbiamo condiviso 4 anni fa.
Nei giorni scorsi, insieme all’Assessore regionale 
al Bilancio Paolo Calvano, abbiamo inaugurato 
la nuova Palestra delle Scuole medie Simoni. Si 
tratta di un edi�cio NZEB, cioè a consumo quasi 
0, con struttura in legno ed elevati standard im-
piantistici e antisismici. Costo complessivo 1 mi-
lione 700 mila euro.
Questa estate sono ripresi anche i lavori nelle 

scuole del nostro Comune. Sono già in corso 3 
cantieri per un importo totale di circa 560 mila 
euro. Gli interventi prevedono lavori per la messa 
in sicurezza e l’adeguamento antincedio e la realiz-
zazione di nuovi impianti di riscaldamento nelle 
scuole elementari del capoluogo. Questi interven-
ti seguono quelli da poco conclusi nell’edi�cio 
delle Scuole Medie su cui è stata realizzata un’im-
portante riquali�cazione impiantistica ed energe-
tica che dimezzerà i consumi. Costo complessivo 
1 milione 300 mila euro.
Sono al via tutti i cantieri �nanziati con fondi 

PNRR, che rappresentano una parte importante 
del piano investimenti da oltre 13 milioni di euro 
che Medicina ha approvato per il 2023.
Tanti i progetti in corso e altrettanti quelli presto 
cantierabili su rigenerazione urbana, centro stori-
co, e�cientamento energetico, sicurezza stradale, 
riquali�cazione di aree sportive e spazi culturali.
Questo è possibile grazie ad un’attenta program-
mazione che ha permesso in questi anni al Comu-
ne di �nanziare i propri investimenti per oltre il 
50% con fondi ottenuti tramite bandi statali e 

regionali.

Le s�de sono molte, ma non possiamo rinunciare 
a rendere migliore la nostra Città.

News dal Comune

Foto: Achille Benati



NEWS IN FOTO

Festa della Repubblica, 2 giugno 2023

78° Anniversario della Liberazione, 16 e 25 aprile 2023

Il ricordo delle vittime del Covid, 16 marzo 2023

Festa della Donna, mostra “Com’eri vestita?”

Presentato in anteprima alla  
Fiera di Luglio lo “Strigliatore”

È stato presentato dal Con.For.Me. (Consorzio fo-
raggicoltori di Medicina), in occasione della Fiera di 
Luglio, lo “Strigliatore”, un attrezzo pensato per il 
diserbo del foraggio. Si tratta di un’importante inno-
vazione, in quanto permette di eliminare, nel tratta-
mento dell’erba medica, l’utilizzo di prodotti chimici. 
Il Con.For.Me., ad oggi, raggruppa 50 aziende pro-
duttrici di foraggio, prodotto destinato in larga parte 
alla �liera lattiero-casearia.

Riquali�cazione giardini pubblici via Oberdan

Si è conclusa la prima fase dei lavori di riquali�cazione dei giardini pubblici di via Oberdan. I camminamenti 
sono stati rifatti in calcestre, un materiale ecocompatibile, naturale e semipermeabile. Nell’area giochi è stato 
regolarizzato il livello del terreno, sistemate le pavimentazioni antitrauma. 
Nelle prossime fasi verranno sostituiti alcuni arredi e aggiunto un tavolo di tipo inclusivo, utilizzabile anche 
da persone in carrozzina. Inoltre verrà piantata una siepe lungo il con�ne con le proprietà private di via Battisti. 
Anche la fontana al centro del parco sarà accesa nei mesi estivi grazie ai recenti interventi elettrici sull’impianto 
idraulico.

I cinquant’anni dei Nidi comunali

Grande gioia per i nidi di Medicina che quest’anno festeggia-
no il loro 50° anniversario. In maggio si sono svolti i primi 
tre appuntamenti con intrattenimenti, spettacoli e laboratori. 
Le attività continueranno nei prossimi mesi e i festeggiamenti 
si concluderanno a settembre con gli appuntamenti di lettura 
sotto le stelle. “Un traguardo meraviglioso per i nostri nidi che, 
�n dalla loro fondazione hanno svolto un ruolo fondamentale 
nel nostro territorio, o�rendo alle famiglie e principalmente 
ai nostri piccoli un percorso di accompagnamento nella loro 
crescita”, ha dichiarato l’Assessore all’Istruzione Dilva Fava.

Inaugurata “La stanza morbida”

È stata inaugurata nella Casa Residenza per Anzia-
ni “La stanza morbida”, uno spazio polifuzionale 
ideato dagli operatori per migliorare la qualità della 
vita e il benessere �sico dei nostri nonni. La stanza è 
rivestita di tappetti morbidi e dotata di poltrone av-
volgenti in cui è più agevole svolgere sedute di �siote-
rapia e stimolazione sensoriale. Uno spazio in cui ogni 
ospite può sentirsi più sicuro e accolto e proseguire il 
proprio percorso terapeutico.

Nuove coperture per tennis e palazzetto

Sono terminati gli interventi di sostituzione dei te-
loni che coprono i campi da tennis di via Romilly 
Sur Seine e gli interventi di rifacimento della coper-
tura del Palazzetto dello Sport “Marco Rambal-
di”. “Continuiamo a investire sulla riquali�cazione e 
sull’e�cientamento energetico degli impianti sportivi 
- a�erma il Sindaco Matteo Montanari -. Medicina 
è Città dello Sport e questi interventi confermano il 
nostro impegno nel voler investire sul benessere e sulla 
socialità dei nostri ragazzi”.

Enrico Pasquali, il Canale Emiliano e le Nuove O�cine della Cultura
Si è conclusa la mostra “Il Canale Emiliano Romagnolo nello sguardo di Enrico Pasquali” in omaggio al fo-
tografo nel centenario della sua nascita. La mostra si è svolta nei locali delle ex O�cine ed è stata l’occasione per 
presentare il progetto delle Nuove O�cine della Cultura. Il recupero di questi spazi, oggi di proprietà del Co-
mune di Medicina, sarà �nanziato con risorse ottenute dal PNRR per un importo di 4,5 milioni di euro. Gli spazi 
riquali�cati saranno dedicati alla cultura e all’archivio, salvaguardando il patrimonio storico e artistico comunale.



Maggio 2023, un mese che non dimenticheremo

I nostri volontari attivi a Medicina e in aiuto nei territori della Romagna

Le principali misure di sostegno

CIS - Contributi di immediato sostegno alle famiglie
La Regione Emilia-Romagna ha attivato un primo contributo immediato per 
sostenere le famiglie. Si tratta di un acconto di 3.000 euro che può arrivare �no a 
un massimo di 5.000 euro. Per danni �no a 5.000 euro non è ri-chiesta la perizia. 
Scadenza per la domanda: 30 agosto. 

CAS - Contributo di Autonoma Sistemazione
Il Presidente della Regione Emilia-Romagna ha approvato il primo piano degli 
interventi urgenti.  Il Decreto permette di chiedere il contributo di autonoma 
assistenza (CAS) ai cittadini che hanno dovuto abbandonare le proprie abitazioni 
e che hanno trovato un alloggio alternativo. Contributo mensile da 400 �no a 
900 euro.

Ulteriori fondi dal Nuovo Circondario imolese tramite ASP
Il Nuovo Circondario Imolese ha messo a disposizione 140.000 euro di fondi ag-
giuntivi in aiuto a chi è stato colpito dalla calamità. Per informazioni e domande 
contattare ASP  - https://aspcircondarioimolese.bo.it

Sospensioni utenze, mutui e tributi locali
L’Autorità di regolazione per energia, reti e ambiente (ARERA) ha sospeso le bol-
lette di acqua, luce, gas e ri�uti emesse o da emettere con scadenza dal 1° maggio 
2023 per i residenti delle zone alluvionate (nel nostro comune sono inserite le 
frazioni di Villa Fontana, Sant’Antonio, Portonovo, Fiorentina, Buda, Fossatone, 
Crocetta, Fantuzza, Ganzanigo, San Martino, Via Nuova. Il Comune di Medi-
cina ha chiesto di inserire anche le zone più colpite del capoluogo). Le misure 
prevedono la sospensione per i residenti delle zone alluvionate  dei termini per 
i versamenti tributari e contributivi in scadenza tra il 1° maggio e il 31 agosto 
2023, con pagamento in un’unica soluzione senza sanzioni e interessi entro il 20 
novembre 2023.

Imprese
Per quel che riguarda gli aiuti alle imprese e alle aziende agricole colpite dall’allu-
vione, si attendono novità in tempi brevi.

Per maggiori informazioni contattare l’u�cio edilizia privata
Email: ediliziaprivata@comune.medicina.bo.it
Tel. 051 6979 208-303

Raccolta fondi per l’emergenza
È aperta una raccolta fondi a favore del nostro territorio colpito 
dall’alluvione di questi giorni. 
Iban Caritas: IT42C 08542 36900 000000324962

Causale: Donazione emergenza alluvione Medicina

E’ online sul sito Web comunale una sezione dedicata all’emergenza alluvione dove è possibile trovare tutte le informazioni utili.

Foto: Achille Benati



Speciale PNRR: cosa stiamo facendo?

Prosegue l’impegno del nostro Paese davanti alla grande s�da del PNRR. Negli 
scorsi mesi l’Italia è emersa come lo Stato europeo con il miglior stato di avan-
zamento nella realizzazione degli interventi previsti, avendo già completato il 
17% degli obiettivi; 55 quelli raggiunti a �ne 2022, 96 quelli programmati 
per il 2023.

L’anno in corso sarà il vero banco di prova per i Comuni che dovranno dimo-
strare di saper spendere i fondi europei, pubblicando bandi e aprendo cantieri. 
E qui, ancora una volta, una mole tanto importante di fondi da spendere velo-
cemente rischia di ampliare maggiormente il divario già presente tra le aree più 
avanzare e quelle più fragili d’Italia. Esattamente il contrario delle premesse 
iniziali del piano.

Il Comune di Medicina ha già inserito nel proprio programma delle opere 
pubbliche circa 7 milioni di euro di lavori �nanziati dal PNRR che nei 
prossimi mesi saranno assegnati tramite gare d’appalto. I progetti in via di 
ralizzazione sono principalmente concentrati sulla rigenerazione urbana, l’e-
dilizia scolastica, l’e�cientamento energetico, la riquali�cazione di aree 
sportive e spazi culturali. Senza scordare gli interventi a favore del sociale, 
come la realizzazione di nuovi appartamenti per il “dopo di noi” dedicati alla 
vita indipendente e alla maggiore autonomia dei ragazzi con disabilità.

Alle risorse PNRR direttamente assegnate a Medicina si aggiungono quelle 
ottenute dal lavoro congiunto dei 10 Comuni del Nuovo Circondario Imo-
lese. Nello speci�co parliamo di oltre 2 milioni di euro destinati al welfare 
per il sostegno alle famiglie, alla povertà estrema, alla disabilità e per po-
tenziale i servizi sociali domiciliari. Sono invece 3 milioni di euro le risorse 
ottenute per lo sviluppo digitale, la migrazione in cloud dei servizi, la digi-
talizzazione dell’ambito tecnico e dei servizi a vantaggio dei cittadini. Con 
questi ultimi fondi, tra le altre cose, si andrà a rifare il sito internet comunale, 
adeguandolo alle ultime linee guida riguardanti i portali web comunali.

Progetti PNRR �nanziati

CONCLUSI
Lavori agli asili nido Girasoli e Coccinelle 
Importo euro 30.000

Lavori di e�cientamento dell’illuminazione pubblica 
Importo euro 60.000

Realizzazione della rete fognaria della nuova Palestra Simoni 
Importo euro 101.239,59

Lavori di e�cientamento energetico e impianto fotovoltaico per 
la palestra nuova Simoni 
Importo euro 67.395,09

Lavori di e�cientamento energetico della scuola primaria 
“Biagi” a Villa Fontana 
Importo euro 90.000

IN CORSO
Interventi di adeguamento e messa a norma per la prevenzione 
incendi della scuola primaria “Vannini”  
Importo euro 380.400

Intervento di recupero delle Ex O�cine, destinate a spazi per la 
cultura e all’archivio comunale 
Importo euro 4.479.398

Parco dello sport di Via Cesare Battisti 
Importo euro 520.345

Appartamenti protetti per diversamente abili nell’area ex Ospedale 
Importo euro 400.000

Lavori di e�cientamento energetico della scuola primaria Zanardi 
Importo euro 90.000,00Le Ex O�cine, destinate a spazi per la cultura e all’archivio comunale. Il progetto di restauro è al vaglio 

della Soprintendenza ai Beni Culturali.

Rendering delle Nuove O�cine della Cultura. Lavori in corso nella scuola primaria “Vannini”.

Un rendering del progetto Parco dello Sport, i cui lavori inizieranno entro la �ne dell’anno.



Centro Sinistra e Sinistra 
Uniti Montanari Sindaco
L’alluvione dello scorso maggio ha colpi-
to anche il nostro territorio. Le violenti 
piogge hanno provocato esondazioni dei 
torrenti causando allagamenti e l’evacua-

zione di circa 400 medicinesi. Per salvare alcune abitazioni 
sono stati allagati diversi ettari di terreni agricoli. Esprimiamo 
gratitudine agli agricoltori che hanno condiviso questa sof-
ferta decisione, che avrà ripercussioni sulla produzione agricola 
attuale e futura dei terreni.
Ringraziamo l’Amministrazione comunale che, insieme a 
Forze dell’Ordine, Protezione Civile, Consorzio di Boni�ca 
e alla generosa disponibilità di tanti volontari, ha coordinato 
l’emergenza con competenza, non facendo mai mancare vici-
nanza e sostegno ai cittadini.
L’attività politica del nostro gruppo, negli scorsi mesi, ha nuo-
vamente portato in evidenza, attraverso l’organizzazione di un 
dibattito pubblico, il tema della sanità. L’alta partecipazione 
da parte dei cittadini all’evento ha dimostrato grande interesse 
per l’argomento. La sanità emiliano-romagnola è riconosciuta 
come eccellenza sia a livello nazionale che internazionale, l’ab-
biamo potuto toccare con mano durante l’emergenza Covid. 
Ci sono però elementi che destano preoccupazione. A fronte 
di maggior costi dovuti alla crisi energetica non sono garantiti 
dallo Stato adeguati trasferimenti. Vi è poi il problema delle li-
ste d’attesa e la necessità di sbloccare le prenotazioni delle visite 
tramite CUP anche per le strutture ospedaliere fuori dall’AUSL 
di Imola. Durante l’incontro, anche a queste perplessità, hanno 
risposto il direttore dell’Ausl Rossi, il Sindaco di Imola Panieri 
e il coordinatore dei nostri Medici di Medicina Generale dott. 
Barducci. 
A Medicina arriveranno 728 mila € dai fondi PNRR che 
saranno investiti nella manutenzione straordinaria della Casa 
della Comunità. Gli interventi riguarderanno l’ammoderna-
mento di ambulatori, palestre, cup e punto prelievi. Inoltre 
verranno acquistate attrezzature per la telemedicina, ecogra� 
e spirometri. La direzione è quella di costruire una sanità di 
prossimità e di vicinanza, valorizzando i medici di famiglia che 
già oggi garantiscono un servizio quotidiano dalle ore 8 alle 20.
Il Fascicolo Sanitario Elettronico è un ottimo strumento per 
prenotare le prestazioni in tutta la Regione e per questo va im-
plementato.

Lista Civica Matteo  
Montanari Sindaco
Care lettrici e cari lettori, con l’inizio 
dell’estate non possiamo che iniziare 
con alcune considerazioni sulle eson-
dazioni che hanno interessato alcuni 

corsi d’acqua del nostro territorio. Gli eventi del 2 e 16 
maggio lasciano sul nostro Comune grandi conseguenze 
in particolare al comparto agricolo e ad alcune abitazioni. 
Abbiamo visto un enorme spiegamento di energie che, 
ancora una volta, confermano Medicina una comunità 
viva e solidale. Ci auguriamo che la stessa energia e colla-
borazione prosegua anche nelle prossime fasi di ricostru-
zione e soprattutto di prevenzione. Sarà necessario alzare 
l’attenzione sui fenomeni idrogeologici che con maggior 
frequenza interesseranno il nostro ed altri territori e sarà, 
inoltre, indispensabile riprendere a manutentore e man-
tenere puliti i nostri �umi. Proprio dai territori e dalle 
frazioni prosegue il lavoro delle consulte, convocate nel 
mese di febbraio per condividere il passaggio al nuovo 
piano di gestione della raccolta di�erenziata. È stato im-
portante spiegare alla cittadinanza come cambieranno le 
isole ecologiche a partire da maggio e giugno 2023 con 
la collaborazione di Hera. Continua il percorso verso la 
comunità energetica rinnovabile grazie alla pensilina fo-
tovoltaica e alla colonnina di ricarica che coprirà alcu-
ni dei parcheggi, tra cui quelli destinati a persone con 
disabilità. Un secondo progetto è partito attraverso la 
manifestazione d’interesse aperta ai cittadini e imprese 
che producono/consumano energia. In occasione della 
Giornata Mondiale del Rifugiato abbiamo organizzato, 
in collaborazione con il Comune di Medicina, Nuovo 
Circondario Imolese e Biogra�lm Festival, la proiezione 
di �e Mind Game il 21 giugno in Sala Auditorium, 
un’occasione per vedere un bel �lm ed approfondire il 
tema delle migrazioni. Seguiranno alcune testimonianze.
Se hai proposte o curiosità sui temi che ci stanno a cuo-
re scrivici a:
listacivicamontanari@comune.medicina.bo.it
e buona estate!

Lista civica Medicina  
democratica e solidale
Cari cittadini, 
in questo semestre la nostra comunità 
ha a�rontato un periodo particolar-
mente duro a causa degli avvenimenti 

climatici che hanno colpito fortemente il nostro terri-
torio. 
Ma facendo un momentaneo passo indietro vogliamo 
prima ripercorrere alcune tappe importanti svolte nei 
primi mesi dell’anno. In primis l’approvazione del bilan-
cio di previsione (e Medicina è stato il primo comune del 
Circondario ad approvarlo) nel quale, nonostante l’au-
mento dei costi energetici generali , con soddisfazione 
siamo riusciti a non aumentare la tassazione a carico dei 
cittadini e delle imprese. In stretta correlazione a ciò è 
stata adottata, come già fatto in precedenza, la sospen-
sione del canone patrimoniale di pubblico suolo per gli 
esercizi commerciali quali bar, ristoranti ed assimilati per 
tutto il periodo estivo. Questa scelta consente alle attivi-
tà di diminuire un costo annuale che sarebbe in diversi 
casi di entità non trascurabile con i costi odierni legati 
all’energia ed inoltre favorisce lo sviluppo di attività cul-
turali, gastronomiche e musicali all’aperto, aumentando 
la vitalità del nostro paese. 
Successivamente, come ben tutti sapete , il nostro terri-
torio è stato interessato da forti precipitazioni che hanno 
provocato estesi ed ingenti allagamenti. L’Amministra-
zione si è prontamente attivata per garantire il massimo 
controllo e supporto possibile nonché l’accoglienza del-
le persone che sono state evacuate così come sono stati 
moltissimi i cittadini che, assieme alle forze dell’ordine e 
protezione civile, hanno contribuito ad aiutare chiunque 
avesse bisogno sia nel nostro Comune che negli altri Co-
muni colpiti, e a tutti costoro va quindi un grande elogio 
e ringraziamento! In questo momento il nostro pensiero 
è soprattutto rivolto a coloro, cittadini e imprese, che 
hanno subito i maggiori danni e disagi; continuiamo 
quindi a lavorare per accelerare l’arrivo delle ulteriori ri-
sorse per fare fronte a questa emergenza. 
Auguriamo a tutti una buona estate
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Cuscini Sindaco
Se né andato il Cavaliere. Amato dai 

più, odiato da tanti, soprattutto invi-

diosi: della sua ricchezza, del suo cari-

sma, del suo inossidabile buonumore.

Mai si parlò tanto di un politico.

Mai una sinistra becera e autoreferenziale come quella 

italiana non nei bar, ma nei salotti buoni, vomitò fango 

su di avversario e sui suoi convinti sostenitori: al punto 

che l’eco delle sue in�nite e inesistenti malefatte  echeg-

giava in patria e all’estero nella borghesissima sinistra eu-

ropeista autolesionista.

A Silvio Berlusconi devo la mia maturità politica e il mio 

impegno.

Ma tanti altri ne devono.

Se oggi al governo la parte buona del paese: quella che si 

rimbocca le maniche ma non si autoproclama detentrice 

delle verità; che pur nei distinguo considera lealmente gli 

avversari; che non disconosce la storia ma la soppesa; che 

pensa al bene comune avendo a mente l’individuo e la 

persona e non l’elemosina statalista del sussidio limitato 

e morti�cante.

Ecco: se oggi al governo abbiamo la Presidente Meloni lo 

dobbiamo soprattutto a lui.

Che ci ha insegnato l’ottimismo dopo anni di grigiore 

democristiano; che ci ha illuminato sul concetto della 

libertà della persona come forma e sostanza politica.

Riposa, Silvio Berlusconi.

Tanto hai fatto per questo paese e tanto rimarrà di te. 

Con a�etto e rinnovata dedizione.

Gruppo Misto
IL CONSIGLIERE CAVINA 
VINCE IL RICORSO PER 
NON AVER ESIBITO IL 
GREEN PASS

Il 29 Aprile 2022 il Cavina si era presentato nella sala 
consiliare del comune per partecipare al consiglio 
comunale.
Lo stato di emergenza era terminato da quasi un mese, 
ma �no al 30 Aprile era ancora richiesto il lasciapassare 
per poter accedere alle sale pubbliche.
Nonostante Cavina fosse regolarmente in possesso 
del Green Pass, quando il presidente del Consiglio gli 
ha richiesto di esibirlo, il consigliere si era ri�utato 
di mostrarlo, poiché l’amministrazione comunale non 
era stata in grado di fornire le rassicurazioni e le deleghe 
previste dal Regolamento Europeo per poter visualizzare 
il pass senza incorrere in violazioni della privacy.
Non sentendo quindi pienamente tutelati i propri 
dati personali, Cavina aveva scelto di depositare 
un’autocerti�cazione in cui veniva dichiarato il possesso 
del pass e i relativi riferimenti.
Dopodiché fu concesso a Cavina di partecipare al 
consiglio comunale e questo dava modo di pensare che 
fosse stata ritenuta su�ciente l’autocerti�cazione.
L’amministrazione comunale segnalò comunque quanto 
accaduto ai carabinieri locali e due settimane dopo venne 
noti�cata al consigliere la sanzione di 600 €, rispetto 
alla quale venne depositato immediato ricorso.
Il 15 Maggio 2023 Cavina si è presentato dal Giudice 
di Pace di Imola, difendendosi da solo, senza avvocati, 
dove ha visto accogliere il proprio ricorso e quindi 
l’annullamento della sanzione.
“Si sarebbe potuto evitare un anno di processi se 
il Comune avesse veri�cato i dati da me indicati 
nell’autocerti�cazione. Aver vinto il ricorso è stato un 
risultato sorprendente, che spero possa avere risvolti anche 
rispetto all’obbligo di esibizione dei codici digitali 
da parte dei cittadini, quindi attendo con curiosità la 
pubblicazione della sentenza. Quanto accaduto sia da 
esempio e da lezione per coloro che erano a�ezionati 
alla pretesa di esibizione del lasciapassare digitale per 
l’esercitazione dei propri diritti.” conclude Cavina.



L’informacittadino

Dal nuovo circondario imolese oltre 
580 mila euro per il contributo a�tto 

I Sindaci della Giunta del Nuovo Circondario 
Imolese hanno integrato con oltre 580 mila 
euro di fondi comunali, che si aggiungono alle 
risorse regionali, il fondo per il contributo a�t-
to anno 2022. Dopo l’apertura del bando le do-
mande ammesse al contributo erano 1.495, un 
numero a cui non si riusciva a dare completa ri-
sposta con le sole risorse messe a disposizione 
dalla Regione Emilia-Romagna. Adesso le risor-
se complessive salgono a 1.845.000 euro e con-
sentiranno di dare risposta a tutte le famiglie 
ammesse. Il contributo massimo concedibile a 
ogni famiglia è di 3 mensilità del canone, per un 
importo totale non superiore a 1.500 euro.

Presentazione del Piano 
Antenne del Nuovo Circondario

Il Nuovo Circondario Imolese ha presentato il 
nuovo Piano Antenne, strumento �nalizzato 
alla corretta piani�cazione urbanistica e alla 
minimizzazione dei valori di campo elettroma-
gnetico delle stazioni radio base per la telefonia 
mobile nel territorio dei 10 Comuni del territorio. 
Il percorso è stato avviato alla �ne del 2021 e, 
nel corso dei primi mesi del 2023, si è conclu-
so con la consegna dei Piani ai dieci Comuni (8 
nuovi Piani e due aggiornamenti, per i Comuni 
di Imola e di Medicina) per l’approvazione nei 
rispettivi organi consiliari competenti.
“Avere il nostro piano antenne inserito all’in-
terno di quello del Circondario renderà pos-
sibile, tra l’altro, ottimizzare eventuali nuove 
installazioni in zone di con�ne senza moltiplica-
re gli impianti” ha dichiarato l’assessore all’am-
biente Massimo Bonetti.

Stop alla di�usione della 
zanzara

Puoi ritirare il kit per la lotta contro la zanzara 
nei seguenti punti di distribuzione:
• Capoluogo – Ganzanigo: presso il magazzi-

no comunale di via Morara sabato dalle 8.00 
alle 10.00.

• Villafontana: presso la cartoleria di piazza 
Bersani nei giorni ed orari di apertura.

• Fiorentina: al Centro Sociale tutte le mattine 
escluso il lunedì.

• S. Antonio: presso l’ex magazzino del grano 
C.L.T. Sabato dalle 8.00 alle 11.00

• Portonovo: presso il negozio alimentari nei 
giorni ed orari di apertura.

• Buda – Crocetta – Via Nuova: in via Nuova 
814/B venerdì dalle 9.00 alle 11.00 e dalle 
15.00 alle 17.00. 

• Fossatone: al centro sociale Nuova Vita dal 
lunedì al venerdì dalle 20.30.

La distribuzione è promossa dall’assessorato 
all’ambiente, co�nanziata dalla Regione Emi-
lia-Romagna, ed è resa possibile grazie alla 
collaborazione dell’Associazione Volontari Pro-
tezione Civile ODV di Medicina.

Biblioteca comunale: 
orario estivo 

Dal 12 giugno al 16 settembre 2023 la bibliote-
ca comunale cambia orario di apertura al pub-
blico.
Nei mesi di luglio e agosto la biblioteca rimarrà 
chiusa il sabato e dal 12 al 26 agosto è prevista 
la chiusura estiva.
Ecco i giorni e gli orari di apertura:
Lunedì dalle 14 alle 19. Dal martedì al venerdì 
dalle 09 alle 14. Il sabato dalle 09 alle 13.

Sono stati distribuiti in queste settimane i kit Hera per la nuova modalità di 
raccolta dei ri�uti. A consegnare il materiale sono state le informatrici e gli 
informatori ambientali di Hera, che hanno visitato tutte le abitazioni e attività 
del territorio. Sono state inoltre organizzate alcune serate dedicate a queste 
importanti novità.
Nei kit Hera sono compresi:
- la nuova Carta Smeraldo;
- il bidoncino e i sacchetti per l’organico; 
- un opuscolo illustrativo sui nuovi servizi.
COS’È LA CARTA SMERALDO?
È una tessera con chip che apre il nuovo cassonetto per i ri�uti indi�erenziati 
e permette il riconoscimento dell’utente. È gratuita ed è associata a ogni 
intestatario della Tari – Tassa Ri�uti. Deve essere conservata integra.
A COSA ALTRO SERVE LA CARTA SMERALDO?
La Carta Smeraldo permette il riconoscimento dell’utente e costituisce il pri-
mo passo per l’introduzione della tari�a puntuale, così come previsto dalla 
Legge Regionale nr. 16 del 2015. Il sistema consentirà di misurare puntual-
mente il ri�uto indi�erenziato conferito, associandolo a ogni utente Tari. I 
bene�ci sul corrispettivo della tari�a derivanti da una gestione dei ri�uti più 
consapevole potranno essere quanti�cati quando entrerà in vigore la futura 
tassa puntuale. Al momento la Tari – Tassa Ri�uti rimane invariata. 
COME SI APRE IL CASSONETTO CON LA CARTA SMERALDO?
Per aprire il nuovo cassonetto con la Carta Smeraldo bastano 3 semplici azioni:
1) Avvicinare la Carta Smeraldo al lettore posto nel frontalino del cassonetto, 

il cassetto si aprirà in automatico. Non importa strisciare, basta semplice-
mente avvicinare la tessera.
2) Introdurre il sacchetto ben chiuso in modo che entri correttamente, evitan-
do di bloccare il cassetto.
3) Chiudere il cassetto schiacciando il pedale.
LA CARTA SMERALDO APRIRÀ ANCHE GLI ALTRI CASSONETTI?
La Carta Smeraldo apre solo il cassonetto dei ri�uti indi�erenziati. Tutti gli 
altri cassonetti funzionano come prima.
La carta smeraldo sarà necessaria da �ne luglio e, per chi no l’avesse, la si 
può ritirare all’Ecosportello di via Cavallotti. 
Tutte le info sono sul sito del comune o sul sito di Hera nella sezione dei 
comuni, nella parte dedicata al nostro territorio.

Cambia la raccolta dei ri�uti, arriva la Carta smeraldo

E… state a Medicina
Concerti, libri cinema spettacoli teatrali… e tanto altro, 

organizzati direttamente o in collaborazione con 
il Comune di Medicina

Il calendario completo e aggiornato degli eventi 
è sul sito Web e sulle pagine social del Comune
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